

PRESENTACIÓN LIBRO “PUEBLOS ORIGINARIOS Y REPRESENTACIÓN POLÍTICA

El jueves 2 de diciembre a las 5:00 p.m., a través de Facebook Live, se llevó a cabo la presentación del libro “Pueblos originarios y representación política”, investigación realizada por el Instituto de Ética y Desarrollo (IED) de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya, en colaboración con la Fundación Konrad Adenauer.

La mesa de ponencia estuvo a cargo de 3 profesionales relacionados con los pueblos originarios y su participación en la política peruana: Gloria Velasco Jáuregui, comunicadora social con experiencia de trabajo en instituciones en las zonas altoandinas del Perú; la investigadora del Instituto de Ética y Desarrollo Lorena Elías Ayay, y José Koechlin Costa, coordinador del Instituto de Ética y Desarrollo. A través de sus intervenciones demostraron la problemática que enfrentan los representantes políticos de los pueblos nativos u originarios.

José Koechlin, expuso el déficit de representantes de estas comunidades en la política peruana. En ese sentido, mencionó que el estado peruano ha intentado acercar los intereses que por muchos años han estado alejados de las políticas nacionales, a través de variados mecanismos como la cuota indígena, joven y de género; o la semana de representación por parte de los congresistas. A pesar de ello, señaló que es necesario indagar a profundidad el impacto de estas técnicas en el desarrollo de las necesidades de los pueblos nativos y originarios. La ponente Lorena Elías Ayay, hizo énfasis en la metodología con la cual se desarrolló la investigación, de la cual destaca datos como que solo se reserva el 15% en las listas electorales para candidatos indígenas en los cargos de consejeros regionales o provinciales. Además, plantea las posibles causas que ocasiona que no se pueda desarrollar ni promover la agenda indígena, como el desinterés por parte de los partidos políticos por reivindicar a las comunidades, la ubicación de los representantes indígenas en las listas de candidatos, el acceso a cargos públicos con poco margen de maniobra y las dinámicas propias de la elección.

Finalmente, Gloria Velasco, destacó las cualidades y virtudes de las comunidades indígenas y la forma en que se desarrollan socialmente. Sin embargo, destacó el período de violencia al que estuvieron expuestos los pueblos indígenas y amazónicos entre los años 1980-2000, del cual destacan los atentados contra sus derechos fundamentales. Asimismo, resaltó que en época electoral existe un interés por parte de los partidos en preocuparse y colocar en agenda las necesidades de estas comunidades. No obstante, al alcanzar los puestos de interés dentro del gobierno esta iniciativa pierde valor e importancia y eso no permite una representación oportuna de los pueblos originarios. También, destacó la lucha de las mujeres por ser reconocidas en estos espacios de participación comunal, distrital, provincial y nacional.

#KAS4DEMOCRACY